
　例会報告
●第2275回例会　令和元年７月31日（水）晴

●ロータリーソング　四つのテスト

●出席報告　　会員　　　名中　　出席65名

　　　　　　　出席率77.38％　修正出席率74.68％
（７月17日分）

●ビジター紹介
　生田サリーさん（名古屋アイリスＲＣ）

●ニコボックス
　「7/25（木）東名古屋分区懇親会でお世話になります。」

佐藤正延2007〜2008年度東名古屋分区ガバナー補佐
（名古屋守山ＲＣ）

　「今日は卓話です。マダラボケですが聞いて下さい。」
　　　　　　　　　　　天野俶明会員選考委員長

　「本日、突然ですが卓話を半分担します。よろしく
お願いします。」　　　　　　　　　　福田哲三君

　「生田サリーさん、ようこそ名古屋和合ＲＣへ。例
会を楽しんで下さい!!」　　　　　　福田哲三君

　「先週の第一回相羽副会長マージャン会で優勝しま
した。」　　　　　　　　　　　　　　服部　滋君

　「５年表彰ありがとうございました。」高田朋太郎君
　「小南さんのご逝去を心からお悔み申し上げます。
生前のご交遊に感謝の気持でいっぱいです。」　　
　　　　　　　　　　　　　　　　谷　喜久郎君

　「ニコボックスの所を通ったら、山村さん伊藤尚貴
さんに、にっこりほほえみをされました。」　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　坪井和義君

　「あつい日が続きますが、お体に気をつけましょう。」
　　　　　　　　　　　　　　　　　山崎健而君

　　　本日のニコボックス　　　 9件  　 27,500円
　　　　累　　　　　計　　　  38件　  283,544円

　黒田史郎幹事報告
▽当クラブ行事予定
　・７月31日（水）　本日、例会終了後、クラブアッセ

ンブリーを開催致します。
※理事及び役員、各委員長のご出席をお願い致しま
す。委員長ご欠席の場合は、代理の方のご出席を
お願い致します。

※クラブアッセンブリー終了後、理事会を開催致し
ます。

※理事及び役員のご出席をお願い致します。
　・８月14日（水）　クラブ休日のため、休会です。
※本日、地区大会のご案内を出席義務者の方に配布し
ております。出席義務者以外で出席ご希望の方は、
名古屋和合ＲＣ事務局まで、お申し出ください。

　服部　滋会長挨拶
　早いもので、もう１ヶ月がたってしまいました。始まる前
は、どうなるものかと心配でしたが、毎回たくさんの方に
出席いただき感謝しております。
　さて、少し例会の形を変えて１ヶ月がたちましたが、い
かがでしょうか？
　例会の形はクラブによって様 と々いうことですが、私
は、ホームクラブの和合の例会以外、あまり参加したこと
がありません。幹事の時、親クラブである名古屋東クラブ
に表敬訪問に行って以来、久しぶりに、先週月曜に幹事
の黒田さんと、名古屋東クラブへ表敬訪問に行って、恒例
の会長就任のあいさつと、ＩＭのＰＲをしてまいりました。
その時の例会の感想です。
　同じホテルナゴヤキャッスルの同じ部屋での例会で
も、うちのクラブとは　ずいぶん違っています。テーブル
の形、並べ方、執行部がひな壇形式で座るレイアウトや毎
週誕生祝いの歌があることは覚えていました。しかし、ピ
アノが入り口に置いてあること、食事中ピアノ演奏があるこ
と、例会の進行が、開会、ロータリーソング、出席報告とゲ
スト紹介、誕生祝いがあり、すぐに食事に入ること、食事
のあと、ゲストのあいさつ、幹事報告、会長あいさつ、卓話
という順に進行されること、ソングリーダーがいないこと
など記憶にないこともいくつもありました。来月はじめに
は、ＲＩ会長出席の名古屋北クラブの例会に行ってきます
ので、また、例会運営の勉強をしてきたいと思います。
　話変わります。先週も触れましたが、２０日は、１９６９
年のアポロ１１号による人類初の月面着陸から５０周年の
記念日でした。１９５７年初めての人工衛星スプートニク１
号の打ち上げから、わずか１２年、ガガーリンの初の有人
飛行が行われた１９６１年から８年後におこなわれた月面
着陸です。当時、学生だった私は、非現実的な思いで見て
いました。今でもアメリカが考えたトリックではないかとの
説が流れています。なんといっても、パソコンのできる前
で、コンピュータにパンチカードで入力している時代でし
たから。
　その次の年１９７０年大阪で開催された万国博覧会で
は、その時持ち帰った「月の石」を見るために、なんと５時
間も並んでアメリカ館に入りました。「月の石」の前では立
ち止まれなかった記憶です。今回調べてみたところ、アメ
リカ館の「月の石」は正確にはアポロ１２号のもので、１１
号のものは日本館に展示されていたようです。
　３年生で建築の勉強を始めたばかりの私は、「月の石」
よりも日本初のエアドームの方に魅了されました。体験し
たことのない半透明の膜の下、柔らかな光の下での柱の
ない大空間に感動しました。常に室内を加圧し続けるた
め維持費がかかり、東京ドーム以外は、小さい室内型ス
ポーツ施設以外にはあまり普及していません。その後東京
ドームも昼間に体験しましたが、同じように不思議な光に
満ちた空間にはやはり感動しました。
　付け足しになりますが、その万国博覧会に、私の事務
所の先代が、名古屋で唯一パビリオンの設計をしていま
す。フジパンロボット館です。当時わたしとは何の関係も
ありませんでしたので、３回も出かけた万博会場で、それ
を見ていません。縁あって、彼の娘と結婚し、東京暮らし
のあと、名古屋に戻ってから、長久手の青少年公園に移設
され、ひっそりと建っている、ボロボロになった本物を見
ることができました。その建物も、２００５年の愛知万博
に際し解体されてしまいました。約５０年前の話でした。

　卓　話
会員　天　野　俶　明 会員選考委員長

　今まで会員増強についての会員卓
話はあったが、会員選考についての
会員卓話は記憶にありません。しか
し、ここ数年会員増強、選考にいくつ
かの問題が発生しました。今まで会
員推薦。選考の手順について明快に
示す文書、申し送りはなく、あうんの
呼吸でやってきたと思います。混乱
をただすためにも、改めてそのプロ
セスを整理してみたいと思います。
　会員増強、新しい会員の入会は、

是非この人に入会していただきたいという推薦からスター
トします。まずは会員増強委員会に提出され、確認後、会
員選考委員会にて会員細則により選考します。他クラブ
では、選考にあたり、入会希望者の事業所に出向いて面
接を行うところもあります。当クラブでは会員選考委員会
が面接を行い、ほぼ同時に例会をゲストとして体験してい
ただくことにしております。委員会の入会審査をパスした
方は、理事会に上程され、承認後、１週間のリコール期間
を経て正式入会となります。
　定款に記載されている会員の資格条件、つまり選考基
準は 、「善良な成人であって、職業上及び（または）地域
社会において良い世評を受けているもの」とだけ記載さ
れています。これ以上文章化されたものはありません。た
だし、暗黙の基準はあったような話は聞いたことがあり
ます。これらは、自分の企業での採用についても適用さ
れるような常識的なものです。したがって選考にあたっ
ては、予断を排し、推薦者や同業の方などから広く意見
を聞き、 公平無私の姿勢で臨みます。そのために専任の
３名に兼任の２名を追加して委員会を構成しました。
　以上お話ししたことをウィークリーに掲載、文字化する
ことにしました。今後は以下の手順に基づいて入会手続
を行っていきます。
　１．会員が新会員を推薦する。
　２．増強委員会で要件、職業分類などを確認する。
　３．選考前後にクラブにゲストできていただく。
　　　その際名刺交換はしない。
　４．選考で面接し、ＯＫなら、理事会に上程する。
　５．理事会承認後、会員に通知する。
　６．１週間以内に異議がなければ、正式入会となる。
　７．例会で入会セレモニーを行う。
　このとき推薦者は、会員のみなさんに紹介してまわる。
　現在入会時に提出していただく推薦用紙は、申込書で
はありません。あくまで選考用というか、下打ち合わせ用
の書類です。それを推薦者が書くのではなく、入会希望
者がご自分で書かれているため、入会が決まったものと
勘違いされていることも混乱の原因であったように思い
ます。今後、この書式も検討して行きたいと思います。
　どちらにしても、ここ数年多くの会長経験者が退会が
され、一時的にさみしくなりました。異常事態であり、他
クラブからも危機と言われたことがありました。しかし、
その後９名の方が入会され、８９名となり、以前にもまし
て元気でユニークなクラブになりつつあります。良い組
織は健康な肉体と同じく、復元力があり、一時的に後退
しても、新陳代謝の機会と捉え、現会員を中心にさらなる
増強を経て、強いクラブになっていくと思います。

会員　福　田　哲　三 国際ロータリーネットワー
キング・奉仕グループ委員会2019〜22年度委員

　このたび７月１日から国際ロータリーの委員会の委員と
してマーク・マローニーＲＩ会長から指名を受けました。
任期は３年間です。本日はこの機会に国際ロータリーの
委員会についてお話しします。
　国際ロータリー本部には現在１６の委員会があります。
ホノルル国際大会を準備・推進する国際大会委員会や地
区ガバナーエレクトへの研修を担当する国際協議会委員

会、世界の地区編成を行う地区編成
委員会などです。
　私が委員を務めるネットワーキン
グ・奉仕グループ委員会（略称：ＮＳ
Ｇ委員会)はその中の一つで、従来
の世界ネットワーク活動グループ委
員会に加え、３つの旧委員会（ロータ
リアン行動グループ委員会、ロータ
リー・フェローシップ委員会、職業奉
仕委員会）が合流してできた新しい
委員会です。世界ネットワーク活動

グループ、ロータリアン行動グループ、ロータリー親睦活
動グループをサポートし、また職業奉仕の推進に関し、
ＲＩ理事会に指針と助言を提供します。
　ロータリアン行動グループは２６あり、それぞれ「水と
衛生」、「平和」、「母子の健康」、「保健教育と健康」、「人
口と開発」などの特定分野について専門知識や興味、情
熱を持つメンバーが参加し、クラブや地区の奉仕事業に
アドバイスしたり、専門家を派遣しています。そしてＮＳ
Ｇ委員会は、このアクション・グループの活動をサポート
するとともに、各グループがＲＩの定めた基準を満たし、
それぞれの専門分野においてクラブや地区の活動を効
果的に支援しているかをチェックします。また毎年１０月
１日に各アクション・グループから年次の活動報告・財務
報告がＲＩに提出されますが、ＮＳＧ委員会はこれらの
年次報告に目を通して、必要に応じて理事会に提言を行
います。
　ロータリー親睦活動グループは２０１９年６月末現在
で８１のグループがＲＩの認証を受けて活動しています。

「旅行」「ゴルフ」「ヨット」「医師」など共通の趣味や職業
を持つ仲間たちの集まりです。ＮＳＧ委員会はこれらの
活動グループの相互の連携などをサポートします。また
ロータリアン活動グループと同様に、ロータリー親睦活
動グループが新しく結成された時に、当該グループへのＲ
Ｉ認証の是否についてＲＩ理事会に助言を行います。
　構成メンバーはアルゼンチンの委員長セリア・ジアイ

（ホノルル国際大会委員長、ご主人は元ＲＩ会長）、ナイ
ジェリア（副委員長）、イギリス、米国、日本（福田）に加え
ＲＩ理事（オランダ）、Ｒ財団管理委員（韓国）各１名の合
計７名です。私以外はいずれもパストガバナーで、しかも
エバンストンの本部では名の知れた重鎮ばかり。かなり
戸惑いはありますが、日本代表、アジア代表として頑張り
ますので、ご支援よろしくお願いします。

●８月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人
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　今まで会員増強についての会員卓
話はあったが、会員選考についての
会員卓話は記憶にありません。しか
し、ここ数年会員増強、選考にいくつ
かの問題が発生しました。今まで会
員推薦。選考の手順について明快に
示す文書、申し送りはなく、あうんの
呼吸でやってきたと思います。混乱
をただすためにも、改めてそのプロ
セスを整理してみたいと思います。
　会員増強、新しい会員の入会は、

是非この人に入会していただきたいという推薦からスター
トします。まずは会員増強委員会に提出され、確認後、会
員選考委員会にて会員細則により選考します。他クラブ
では、選考にあたり、入会希望者の事業所に出向いて面
接を行うところもあります。当クラブでは会員選考委員会
が面接を行い、ほぼ同時に例会をゲストとして体験してい
ただくことにしております。委員会の入会審査をパスした
方は、理事会に上程され、承認後、１週間のリコール期間
を経て正式入会となります。
　定款に記載されている会員の資格条件、つまり選考基
準は 、「善良な成人であって、職業上及び（または）地域
社会において良い世評を受けているもの」とだけ記載さ
れています。これ以上文章化されたものはありません。た
だし、暗黙の基準はあったような話は聞いたことがあり
ます。これらは、自分の企業での採用についても適用さ
れるような常識的なものです。したがって選考にあたっ
ては、予断を排し、推薦者や同業の方などから広く意見
を聞き、 公平無私の姿勢で臨みます。そのために専任の
３名に兼任の２名を追加して委員会を構成しました。
　以上お話ししたことをウィークリーに掲載、文字化する
ことにしました。今後は以下の手順に基づいて入会手続
を行っていきます。
　１．会員が新会員を推薦する。
　２．増強委員会で要件、職業分類などを確認する。
　３．選考前後にクラブにゲストできていただく。
　　　その際名刺交換はしない。
　４．選考で面接し、ＯＫなら、理事会に上程する。
　５．理事会承認後、会員に通知する。
　６．１週間以内に異議がなければ、正式入会となる。
　７．例会で入会セレモニーを行う。
　このとき推薦者は、会員のみなさんに紹介してまわる。
　現在入会時に提出していただく推薦用紙は、申込書で
はありません。あくまで選考用というか、下打ち合わせ用
の書類です。それを推薦者が書くのではなく、入会希望
者がご自分で書かれているため、入会が決まったものと
勘違いされていることも混乱の原因であったように思い
ます。今後、この書式も検討して行きたいと思います。
　どちらにしても、ここ数年多くの会長経験者が退会が
され、一時的にさみしくなりました。異常事態であり、他
クラブからも危機と言われたことがありました。しかし、
その後９名の方が入会され、８９名となり、以前にもまし
て元気でユニークなクラブになりつつあります。良い組
織は健康な肉体と同じく、復元力があり、一時的に後退
しても、新陳代謝の機会と捉え、現会員を中心にさらなる
増強を経て、強いクラブになっていくと思います。

会員　福　田　哲　三 国際ロータリーネットワー
キング・奉仕グループ委員会2019〜22年度委員

　このたび７月１日から国際ロータリーの委員会の委員と
してマーク・マローニーＲＩ会長から指名を受けました。
任期は３年間です。本日はこの機会に国際ロータリーの
委員会についてお話しします。
　国際ロータリー本部には現在１６の委員会があります。
ホノルル国際大会を準備・推進する国際大会委員会や地
区ガバナーエレクトへの研修を担当する国際協議会委員

会、世界の地区編成を行う地区編成
委員会などです。
　私が委員を務めるネットワーキン
グ・奉仕グループ委員会（略称：ＮＳ
Ｇ委員会)はその中の一つで、従来
の世界ネットワーク活動グループ委
員会に加え、３つの旧委員会（ロータ
リアン行動グループ委員会、ロータ
リー・フェローシップ委員会、職業奉
仕委員会）が合流してできた新しい
委員会です。世界ネットワーク活動

グループ、ロータリアン行動グループ、ロータリー親睦活
動グループをサポートし、また職業奉仕の推進に関し、
ＲＩ理事会に指針と助言を提供します。
　ロータリアン行動グループは２６あり、それぞれ「水と
衛生」、「平和」、「母子の健康」、「保健教育と健康」、「人
口と開発」などの特定分野について専門知識や興味、情
熱を持つメンバーが参加し、クラブや地区の奉仕事業に
アドバイスしたり、専門家を派遣しています。そしてＮＳ
Ｇ委員会は、このアクション・グループの活動をサポート
するとともに、各グループがＲＩの定めた基準を満たし、
それぞれの専門分野においてクラブや地区の活動を効
果的に支援しているかをチェックします。また毎年１０月
１日に各アクション・グループから年次の活動報告・財務
報告がＲＩに提出されますが、ＮＳＧ委員会はこれらの
年次報告に目を通して、必要に応じて理事会に提言を行
います。
　ロータリー親睦活動グループは２０１９年６月末現在
で８１のグループがＲＩの認証を受けて活動しています。
「旅行」「ゴルフ」「ヨット」「医師」など共通の趣味や職業
を持つ仲間たちの集まりです。ＮＳＧ委員会はこれらの
活動グループの相互の連携などをサポートします。また
ロータリアン活動グループと同様に、ロータリー親睦活
動グループが新しく結成された時に、当該グループへのＲ
Ｉ認証の是否についてＲＩ理事会に助言を行います。
　構成メンバーはアルゼンチンの委員長セリア・ジアイ

（ホノルル国際大会委員長、ご主人は元ＲＩ会長）、ナイ
ジェリア（副委員長）、イギリス、米国、日本（福田）に加え
ＲＩ理事（オランダ）、Ｒ財団管理委員（韓国）各１名の合
計７名です。私以外はいずれもパストガバナーで、しかも
エバンストンの本部では名の知れた重鎮ばかり。かなり
戸惑いはありますが、日本代表、アジア代表として頑張り
ますので、ご支援よろしくお願いします。

●８月度誕生日祝福
　　　　会　　員　　　　　　　　ご 夫 人
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山下寛高
桑山卓也
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